



Schweiz bietet den USA heiklen Digital-Deal an

Der Bundesrat hat im Zollstreit mit den USA ein heikles Angebot deponiert. Mehrere Quellen aus der Verwaltung bestätigen, dass es im fertig ausgehandelten Vertragsentwurf ein Kapitel zum digitalen Handel gibt. Darin sichert die Schweiz den USA zu, auf die Einführung einer Digitalsteuer zu verzichten. Der Bundesrat kommt Trump damit bei einem Kernanliegen weit entgegen. Für den SP-Medienpolitiker Jon Pult ist die Zusicherung des Bundesrats «absolut inakzeptabel». Er spricht von einem doppelten Kniefall der Schweiz: vor Trump und den US-Tech-Giganten. Das Abkommen sei ein «Unterwerfungsvertrag».

Derweil hat ein US-Berufungsgericht die meisten von Donald Trump verhängten Zölle für illegal erklärt. Sie bleiben aber vorerst in Kraft, und Trump wird den Fall vor den Supreme Court ziehen. «Das Urteil schwächt die Verhandlungsposition der Trump-Regierung gegenüber der Schweiz», erklärt im Interview Rahul Sahgal, der Chef der Schweizerisch-Amerikanischen Handelskammer. (gum)

Seiten 3 und 4